



Los ponentes Fernando Fernández de Trocóniz, Juan Rojo, Daniel Hernández Ruipérez, Manuel Galán Vallejo, y el moderador Miguel Ángel Galán. | GALONGAR

## La investigación y la gobernanza centran el debate sobre Universidad

Los ponentes de la mesa redonda organizada en el Casino defendieron un cambio en el sistema, aunque plantearon distintas fórmulas

R.D.L. | SALAMANCA

El objetivo era generar debate y así sucedió. La mesa redonda "¿Qué es la Universidad?", en el Casino de Salamanca, puso ayer de manifiesto los diferentes puntos de vista de los cuatro ponentes sobre el papel que juega la institución académica y cuál debe ser el funcionamiento futuro.

Mientras que el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el exsecretario de Estado Juan Rojo defendieron el papel que juega la investigación y lamentaron los recortes, Fernando Fernández de Trocóniz, abogado del Estado y exalcalde de Salamanca, dejó bien claro que desde su punto de vista el sistema no funciona y que las universidades privadas no investigan y, sin embargo, ganan dinero. En este sentido, Manuel Galán Vallejo, catedrático jubilado e impulsor de varias empresas, reconoció la ineficiencia del sistema y criticó el inmovilismo de las instituciones de enseñanza superior.

La investigación universitaria estuvo presente en la intervención de los cuatro expertos. Galán Vallejo defendió que no todas las universidades deben ser excelentes en investigación, en su opinión las instituciones académicas tienen que diferenciarse y defendió la necesidad de que se integren con su territorio.

Al respecto, el rector de Salamanca defendió que no hay docen-



Asistentes a la mesa redonda en el Casino de Salamanca. | GALONGAR

cia sin investigación y que un modelo económico de éxito requiere de un desarrollo universitario y eso implica investigar. Asimismo, Juan Rojo apostó porque la investigación tenga el mismo reconocimiento que la docencia y, como Galán, consideró importante que las universidades apuesten por la diferenciación. Por su parte, Trocóniz puso el acento en la necesidad de que la investigación se traduzca en patentes útiles para el mundo actual.

En la mesa redonda también se habló sobre la autonomía universitaria. Rojo insistió en que la

apertura de las universidades debe servir para captar fondos con los que atraer investigadores de prestigio. Trocóniz, mucho más atrevido, criticó que sean los empleados de la institución los que la dirijan y no quiénes las pagan, y recordó que se pagan con dinero público. El rector se defendió y aseguró que la Universidad no tiene una autonomía real para poder contratar profesores muy buenos y castigar a los malos. No tiene una financiación y, además, reconoció que el sistema de gobernanza no es bueno porque, afirmó, el rector tiene las manos atadas.

### LAS FRASES

#### Ruipérez

"El mayor problema no es quién nombra al rector, sino que una vez que está nombrado tiene las manos atadas"

#### Rojo

"Nos queda mucho camino por recorrer para mejorar y tenemos que hacerlo buscando recursos externos"

#### Fdez. de Trocóniz

"Debemos poner remedio. Si hay que cambiar radicalmente el sistema universitario, que se cambie"

#### Galán Vallejo

"El que tiene que decidir es el que paga, los de dentro son empleados y eso no lo tienen asumido"